

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 11 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Aceleran el repacto

+Los diputados alistan cárcel y destitución contra Bolaños y sus ministros.

+Gobierno advierte que invocaría Carta Democrática de la OEA.

+Exigen referendo

+La manifestación contra las reformas que promueve el pacto libero-sandinista, salió del Estadio Nacional hacia la Asamblea Nacional, donde se desarrollaba una sesión solemne.

+Nueva acusación por estafa contra Centeno

+Otra vez estaría en negocios turbios desde la cárcel.

+Juárez reunió US\$10 mil para salvar a nieta

+Generosidad del pueblo hará posible vital trasplante de riñón.

El Nuevo Diario

+ "Combo" contra Bolaños

+Deciden formar una Comisión para abocarse con Organismos Internacionales y representantes de países donantes.

+Anuncian aprobación de Reformas Constitucionales "lo más pronto posible".

+ "Operación Danto-Maras"

+Última hipótesis sobre nica preso en Honduras.

+Mensaje prudente y tibias reacciones

+Bolaños finalizó llamando a "entendimiento nacional".

+Nuevamente exaltó sus logros económicos y diputados se los rechazan o mediatizan.

+Sólo llegó la mitad de ambas bancadas mayoritarias.

Editorial

La Prensa

La crisis tiene solución

"El país no podrá permanecer durante mucho tiempo en este atolladero en el que lo tienen hundido los caudillos corruptos y autoritarios. La democracia, aún con todas las imperfecciones y desviaciones de la corrupción y el autoritarismo de los caudillos Alemán y Ortega, tiene ella misma los mecanismos apropiados para resolver sus problemas y aún la peor de sus crisis. Aquí y en cualquier parte del mundo, los problemas de la democracia se pueden resolver con más democracia. En nuestro caso eso significa recurrir al diálogo y la negociación, pero no para asaltar el Estado y robarse sus recursos —como han hecho los caudillos—, sino para llegar a acuerdos de interés nacional; o convocar al referendo para que los ciudadanos aprueben o rechacen las reformas. Sin embargo, sin una fuerte

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 2 -

presión nacional e internacional los caudillos corruptos y sus secuaces nunca aceptarían una salida democrática de la crisis que ellos mismos han provocado, precisamente porque son antidemocráticos”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Esta tercera reforma no será la vencida. (Antonio Lacayo)

“En estos diez años los diputados han querido hacerle creer al pueblo que la solución a los problemas nacionales radica en nuevas leyes y más reformas para asumir ellos mismos, desde la Asamblea Nacional, las funciones propias del Poder Ejecutivo. Si el pueblo elige a un Presidente cada cinco años, y deposita en él su confianza, lo menos que podemos hacer es respetar esa decisión nacional, y darle al Presidente los poderes necesarios para que pueda gobernar sin tanta interferencia de una Asamblea que renunció hace tiempo a ser soberana, y pasó a ser la caja de resonancia de los jefes de los partidos que la controlan. Por eso hoy, al inicio de un año que definirá mucho el futuro democrático de nuestro país, los diputados deben razonar y, antes de aprobar en segunda legislatura esta tercera reforma, enfrentar con valentía la búsqueda de un consenso de fondo entre todos los Poderes del Estado, incluido el Ejecutivo, tal como lo demanda la ciudadanía. La crisis de 1995, similar a la de hoy, se salvó cuando se comprendió que lo mejor para el país era el acuerdo entre Ejecutivo y Asamblea, y se pospuso la entrada en vigencia de los cambios en el sistema de gobierno. La Constitución manda que los poderes del Estado trabajen en armonía. Sólo una Constitución que resulte del consenso de poderes traerá progreso y bienestar para Nicaragua”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 3 -

Soberanía popular y referendo (José Antonio Peraza Collado)

“Ante el conflicto político y conceptual de representación que plantean las reformas constitucionales, qué mejor forma de resolverlo que a través de un referendo que es el instituto de democracia directa por excelencia para que el pueblo se pronuncie sobre medidas constitucionales y legislativas que lo afecta. Sí hay un Presidente —insólito para Nicaragua— que está dispuesto a jugarse su mandato a través de una consulta popular para que prevalezca la soberanía popular. Creo que por dignidad y respeto al pueblo que dicen representar, los representantes de los otros poderes deberían someterse al mismo escrutinio para superar la crisis política que vivimos. En la práctica es una forma de conciliar el principio de representación que se arrogan los diputados con el principio democrático esgrimido por el Presidente de la República para asegurar la armonía entre los distintos poderes pero, principalmente entre los gobernados y los gobernantes: Asamblea y Gobierno.”.

Amnistía y corrupción (Fulvio Tijerino Pérez)

“En consecuencia, hablar de amnistía como un tema sensible del mencionado “diálogo de poderes”, que puede superar la inestabilidad del país sería mas bien catastrófico, pues lo que provocaría es incrementar los niveles de corrupción, ya que se continuaría fomentando la delincuencia de políticos que hoy están siendo acusados de hechos reñidos con las leyes, con los valores éticos y morales. Se estaría arrebatando al pueblo la esperanza de tener un gobierno formado por personas dignas y patrióticas. La propuesta de los partidistas del PLC, es un “cebo” que se le pone a los del Poder Ejecutivo para que caigan en la trampa y poder así hacerlos doblegar en su actitud digna de combatir la corrupción”.

Decencia y política (Cornelio Hopmann)

Soy padre de cuatro hijos, dos adolescentes y un adulto joven. Ni en la aula de clase ni en casa me atrevería hablar de comportamiento decente, de honestidad, de compromisos, en una sola palabra de ética, si yo mismo no hubiese conservado este sentido inculcado por mis padres, mis maestros y mis profesores, y si yo no lo intentara practicar a diario. Ni mis estudiantes ni mis propios hijos me respetarían. ¿Cómo entonces les dan la cara a sus estudiantes o a sus hijos los magistrados, diputados, altos funcionarios, dirigentes políticos, miembros de clero etc., a quienes al parecer se les perdió este sentido más elemental? Yo no pudiera, ni recurriendo a decir que la política fuera así: sucia. Sería una mentira más, puesto que desde Aristóteles, Pericles y Platón, hasta Agustín, Tomas Moore y Juan Pablo II, quedó establecido que la política ejercida con decencia es una de las virtudes más nobles.

Cartas al Director

Político inteligente (Bladimir Amador)

Dice Daniel Ortega que el presidente Bolaños puede ser destituido de su cargo por su política “desestabilizadora”. Me pregunto: si esto lo hubiera dicho un político en los años ochenta qué le hubiera pasado. En aquel entonces cuando el régimen sandinista expulsaba a los sacerdotes que no comulgaban con su política comunista y ante un pueblo sometido por las armas, hacían y deshacían lo que querían sin lugar a que uno protestara. La mejor forma de darles un revés a los pactistas es

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 4 -

rechazándolos públicamente para que sepan que hay un pueblo cansado de tanta politiquería.

El Nuevo Diario

Suicidio político (Rodolfo Pérez García)

“En la mayoría de partidos políticos y organizaciones gremiales se instalan falsos líderes que creen tener el derecho divino de ser inmortales en sus cargos, esto es también un suicidio no solo a ellos mismos, sino a sus propias organizaciones, es negar de forma rotunda el paso al relevo natural de las generaciones, mejor preparadas para los tiempos modernos. Hay muchos cadáveres que luchan por seguir vivos a toda costa, ésta es una de las principales luchas casi clandestinas en estos entes, otra parte que adquiere viveza eterna es la siguiente: “Cambiar el sudario que cubre el cadáver, variara los incidentes mortuorios, pero no trasmutará el bulto inanime en ser dinámico” Señores políticos de ahora, en sus manos está no suicidarse en esta ruleta rusa que ustedes mismos echaron a andar por sus ambiciones absurdas. Les recomiendo releen al poeta Manolo Cuadra, sanaría un poco sus restos de conciencia y dignidad”.

El interesante y polémico caso de Herty Lewites (Ulises Juárez Polanco)

“Suponiendo que el sistema político no sufre alteraciones profundas y el FSLN aún desea la silla presidencial, vale la pena reflexionar: si en las elecciones anteriores Bolaños, una cara nueva, le ganó al caudillo del Frente, ¿por qué en estas próximas elecciones, Lewites, una cara nueva, no le puede ganar al caudillo del PLC? La fórmula es simple, pero la terquedad y ambición de unos pocos hacen tormentas innecesarias en un vaso con agua. Como dice el proverbio hindú, ¿qué ve el ciego, aunque le pongan una lámpara en la mano?”.

Maña, desvergüenza y poder en acción (Onofre Guevara López)

“Que las reformas son para impulsar las soluciones de los “graves problemas sociales de empleo, salud y educación, garantizar la paz social como fundamento de la democracia”, dicen. Pero jamás dirán que con los bienes de los nicaragüenses que ellos con sus camarillas han saqueado en el Estado, ya podrían haberse resuelto muchos de esos “graves problemas”.

Declaración del Movimiento Renovador Sandinista

En su comunicado el MRS propone demandar a la Asamblea Nacional que desista de aprobar la reforma constitucional que elimina las exoneraciones fiscales a los medios de comunicación. Urge un diálogo nacional incluyente. Propone 7 puntos de agenda:

- | | |
|----------------------------|----------------------------------|
| 1- Dignidad nacional | 5- Seguridad Ciudadana |
| 2- Políticas de producción | 6- Aplicación efectiva de la ley |
| 3- Combate a la pobreza | 7- Sistema de Seguridad Social |
| 4- Ley de Carrera Judicial | |

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Entendimiento en terreno de la retórica (Pág. 3 A)

- +Presidente insta a fuerzas políticas a un entendimiento y a contribuir al desarrollo económico.
- +Diputados dicen que sí, pero realidad política señala que el diálogo está más lejos de lo previsto.
- +Comienza la guerra de las candidaturas en el seno del PLC arnoldista.
- +Montealegre se reúne con corrientes liberales y llueven críticas a Rizo por “adelantado”.

+Pacto se ensayó en la CSJ (Pág. 3 A)

- +El pacto libero-sandinista que se expresa en los principales poderes del Estado y ahora establece “la alternabilidad” en la presidencia del Poder Legislativo, tuvo su ensayo primario en la Corte Suprema de Justicia (CSJ), a inicios de 2004, cuando en ese poder del Estado se estableció la “alternabilidad” en la presidencia, para superar la crisis que lo afectaba.

+Bolaños defiende su gestión bajo tormenta. (Pág. 4 A)

+Unión Aduanera está “congelada” (Pág. 8 A)

- +Ministros de Economía de la región coinciden en que técnicamente el proceso “no da más”.
- +Avances superan el 90 por ciento.

+Cercano fallo de los delitos electorales (Pág. 12A)

- +Coyuntura política no está vinculada al juicio, dice juez.

El Nuevo Diario

+Bolaños insiste en diálogo nacional (Pág. 3A)

- +“Hoy estamos mejor que en cualquier momento de los últimos 25 años”, manifestó.
- +Según dijo, Nicaragua creció 4.2% en 2004.
- +Aumento de los maestros fue de 55% durante su gestión. También mejoró la situación de salud.

+A debate en los próximos días (Pág. 3A)

- +Leal: Venció plazo para iniciar el diálogo.
- +René Herrera: “Bolaños no detendrá reformas”.

+Bolaños es el Presidente de la Luna (Pág. 3A)

- +Rechazan avances en materia social.
- +“Bolaños llevó un ramo de olivo en sus manos”, considera José Antonio Alvarado.

+Imponen a hija del reo Alemán en Parlamento (Pág. 4A)

+Peligroso giro en reclamo de Jerez (Pág. 14A)

- +En juego los 2.7 millones de dólares recuperados en EU y donados a Nicaragua.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Telémaco Talavera (Presidente del CNU)

Tema: Actualidad nacional

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 6 -

+Meneses manifestó estar de acuerdo con las Reformas Constitucionales, pues considera que la actual Constitución no sirve y hay que hacer una nueva, en beneficio de las mayorías. En cuanto a la ratificación de los ministros, por parte de la Asamblea Nacional, lo que pretenden es mantener en esos cargos a sus elementos de confianza y el problema será que además del Presidente de la República, los ministros tendrán 92 jefes más y no se sabe que va a pasar cuando unos quieran quitar a un ministro y los otros no.

+Talavera expresó que van a mejorar su sistema de comunicación para informar mejor sobre el trabajo que hacen las universidades y como se usa el 6%. Agregó que el INSS y la CGR han realizado auditorias donde se demuestra el uso adecuado del presupuesto.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Róger Guevara Mena (Analista Político)

Tema: Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia

+Expresó que la Corte Centroamericana de Justicia tiene una competencia discutible, porque tiene dos magistrados a los cuales se les ha vencido el período y no pueden decidir pues existe un vacío técnico jurídico en cuanto a la forma, no puede estar bien en cuanto al fondo. Aseguró que esta actuación más que jurídica, representa un acto político.

+Estos conflictos producen una mala atmósfera para Nicaragua, sobre todo para los inversionistas, porque crea una confusión de cara al exterior que supone que nosotros estamos en un pleito permanente, estamos hablando de que Nicaragua podría ser afectada y se puede estancar la cooperación internacional y eso afecta la inversión y por lo tanto los empleos.

+Respecto al discurso del Presidente Bolaños, Guevara dijo que fue un discurso prudente, sereno, tratando de no lastimar a nadie, pero evidentemente no fue un discurso conciliador, con visión de estado, donde se ofrecía la colaboración del Ejecutivo para funcionar con los otros poderes del Estado. Pero sí cumplió con las formalidades exigidas por la Constitución.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Director: Eduardo González

Invitado: María Fernanda de Alemán Dr. Donald Lacayo

Tema: Actualidad nacional

+Aseguró que el diálogo es para resolver los problemas de Nicaragua y que Arnoldo Alemán jamás antepondrá sus intereses a los de la nación.

+Enfatizó que en el diálogo no están negociando la libertad de Arnoldo Alemán. Dijo que la CCJ no está facultada para dictar medidas precautelares en contra de la Constitución de un país.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Christian López / Douglas Sandoval

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 7 -

Tema: Comentarios sobre el discurso del Presidente Enrique Bolaños

+López dijo que el Presidente fue muy valiente al llegar a la Asamblea Nacional, pero que su discurso dejó mucho que desear y que decepcionó al pueblo de Nicaragua.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia

+Miranda comentó que la Resolución de la CCJ, sale un mes después que el Canciller Norman Caldera llamó a los magistrados de la CCJ, Rafael Chamorro y Orlando Trejo Somarriba, y les comunicó que resolverían la deuda de Nicaragua con ese poder y que asciende a 1.3 millones de dólares.

+Aseguró además que el señor Rafael Chamorro le resolverían el embargo de una casa que tiene en el Reparto Motastepe por un monto de 45 mil dólares y además le ofrecieron ser el segundo del "Diablo Zelaya" en el Gobierno de Enrique Bolaños.

+Manifestó que destituyeron de su cargo al consejero político de la embajada gringa en Nicaragua, "por mal trabajo político", quien lo sustituirá será el señor Federic Baker.

+Dijo que una comitiva integrada por el señor Carlos García, Federic Baker, Dan Fisk, Oliver Garza, César Perecerir, la Embajadora de Estados Unidos en Nicaragua, Bárbara Moore, tienen previsto visitar a Arnoldo Alemán, para proponerle una serie de beneficios a cambio de que en la segunda legislatura pare las Reformas a la Constitución.

+Expresó que la comitiva gringa tratará también de acercarse al Frente Sandinista y dialogar con el Cardenal. Dan Fisk tiene una misión específica, pedirle disculpas por el exabrupto que cometió con su Eminencia, para que éste se separe de Daniel Ortega.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Magistrados de la CSJ, CSE, Contralores Colegiados y el Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, se reunieron con la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. La Magistrada Yadira Centeno dijo, que el encuentro fue con el propósito de hacer un análisis de la situación que está viviendo el país y que se llegó a un consenso de hacer una investida a la misión internacional y al pueblo de Nicaragua, para explicarles cuál es la posición de los poderes del Estado. Centeno mencionó que van a invitar al cuerpo diplomático, para explicarle la trascendencia de la sentencia de la Corte. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños acompañó a la ex Presidenta de la República, Violeta Barrios de Chamorro, a la misa del 27 aniversario por el asesinato de Pedro Joaquín Chamorro. La ex Presidenta no quiso referirse a las Reformas Constitucionales que promueven los diputados, alegando que no las conoce a fondo. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Canciller Norman Caldera dijo que la Asamblea Nacional tiene la obligación de acatar la orden de suspensión a las Reformas Constitucionales que les envió la CCJ, hasta que la CSJ falle sobre el fondo. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El MHCP podría vetar parcialmente el Presupuesto 2005, porque existe una brecha de 600 millones

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:20

PAG - 8 -

de córdobas, los que estará examinando el Ministro de Hacienda, Mario Arana con los diputados de la Asamblea Nacional, en los próximos días. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua